

# L'affaire Hajar Raissouni ravive le débat sur les libertés au Maroc

mercredi 25 septembre 2019, par [SALIBY Hoda](#) (Date de rédaction antérieure : 23 septembre 2019).

**La journaliste Hajar Raissouni devait comparaître ce lundi 23 septembre devant la justice pour "avortement illégal" et "relations sexuelles hors mariage", des délits passibles d'emprisonnement dans le Code pénal marocain. Une affaire qui relance le débat sur les libertés individuelles et la liberté de la presse dans le royaume chérifien.**

*"À l'initiative des écrivaines Leila Slimani et Sonia Terrab, plus de 490 personnes signent un manifeste pour dénoncer les 'lois liberticides' du Code pénal et engager 'un débat national sur les libertés individuelles', trois semaines après [l'arrestation de la journaliste Hajar Raissouni](#) pour 'avortement' et 'relations sexuelles hors mariage'", [relate TelQuel](#). L'hebdomadaire marocain publie le texte du manifeste rassemblant des femmes sous la signature "Femmes HORS-LA-LOI" et des hommes avec l'intitulé "En solidarité".*

Un texte dont le ton est donné dès la première phrase :

*"Nous, citoyennes et citoyens marocains, déclarons que nous sommes hors-la-loi. Nous violons des lois injustes, obsolètes, qui n'ont plus lieu d'être."*

Et qui se termine par un appel : *"Toutes et tous hors la loi, jusqu'à ce que la loi change."*

## **Un débat sociétal à aborder avec détermination**

Cette initiative a été précédée par plusieurs rassemblements et actions organisés par la société civile, [rappelle de son côté Le Desk](#). *"Anfass (Individus) Maan (Ensemble), Damir (Conscience) : des mouvements débattent des droits de la femme face au mutisme des écuries politiques"*, relève le site d'information marocain. Issus de la société civile ces mouvements *"appellent à des révisions ou un moratoire sur les lois régissant les libertés individuelles à l'aune de l'affaire Hajar Raissouni."*

Les débats se sont focalisés sur divers aspects soulevés par l'arrestation de Raissouni. La question de la liberté de la presse est mise en avant par le mouvement Maan. De son côté, Damir, dit *"regretter les pratiques d'un autre âge"* infligées à Hajar Raissouni et qui *"rappellent les relents d'une période inquisitoire que l'on pensait révolue."* Anfass pour sa part appelle à un débat sociétal sur l'IVG *"qu'il faudra aborder avec audace et détermination"*.

*"Des initiatives aux tonalités certes différentes, mais qui contrastent avec le mutisme ambiant au sein des principales écuries politiques (hormis quelques individualités), dont l'intérêt est davantage capté par l'imminence annoncée d'un remaniement ministériel."*

---

**Hoda Saliby**

*[Abonnez-vous](#) à la Lettre de nouveautés du site ESSF et recevez chaque lundi par courriel la liste des articles parus, en français ou en anglais, dans la semaine écoulée.*

---

**P.-S.**

Courrier International

<https://www.courrierinternational.com/article/societe-laffaire-hajar-raissouni-ravive-le-debat-sur-les-libertes-au-maroc>